

# LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL-FUERISTA

ORGANO DE LA JUNTA REGIONAL

Número suelto 10 céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Príncipe, 3, bajo y pral.—Teléfono, 266

Año XXIII | San Sebastián, Miércoles 8 de Diciembre de 1920 | NUM. 7 506

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS | FRANQUICIA  
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA | CONCERTADA

## La Inmaculada Concepción

La Inmaculada Concepción! qué fiesta más simpática y más genuinamente española es la que hoy celebra nuestra Santa Madre la Iglesia! Simpática porque ella constituye la más alta exaltación de la más pura criatura formada como el resto de los mortales, sujeta a las mismas penitencias del cuerpo, pero sublimada y coronada de todo género de dones en cuanto a su espíritu. Además de la criatura así ensalzada y llenada con las gracias y carismas más regalados de Dios es una virgen humildísima, tan humilde como recordada y bella, exenta de la más leve mácula de pecado y escogida por su modestia entre milas para ser la Madre del Verbo, que tomó carne en sus entrañas purísimas.

Por todo esto es la fiesta de hoy simpática sobre toda pondera, y es genuinamente española, porque el pueblo español antes que otro alguno se apresuró a celebrarla.

Ningún pueblo aventajó al nuestro ni en prioridad de tiempo ni en intensidad de fervor a celebrar el tiernísimo misterio de la Concepción Inmaculada de María. Allá a mitad del siglo trece, seis siglos antes de que la Iglesia definiera como dogma de fe la exención de María de toda mancha de pecado original, ya la cantaba toda pura y sin mancha nuestro Rey Sabio en sus célebres cantigas, algunas de las cuales son tiernísimos plegarios a María y endechas plenas de fervor hacia la más pura y bella de todas las mujeres.

En el Concilio de Bariña nuestros teólogos y muy singularmente el célebre Alfonso de Madrid, obispo de Avila, más conocido por el sobrenombre de El Toledano hicieron una defensa tan brillante y bien fundamentada en pro de la Concepción Inmaculada de María, que decidieron a los Padres a admitir como dogma de fe este misterio sacrosanto; si bien la disolución del Concilio que fue declarado rebeldía por el Papa quito vagabundez a aquél acuerdo. Y la creencia en el dogma que nació pudieron decirse de si, espontáneo en nuestro pueblo, fue creciendo hasta desbordarse en manifestaciones de alegría y entusiasmo populares, y aquellos estusiasmós y alegrías los miraron los trovadores y bardos y los cantaron con versos imperecederos poéticos de tan agudos vuelos como Lope de Vega y Calderón de la Barca. Y pintores de primera fila como Murillo y Juan de Juanes los llevaron al Tíenzo, y en marfil y en madera les plasmaron nuestros más eminentes escultores, como Berruquete, Salcedo y Montañés.

Y sobre todos los artistas y pe-

sando al campo de la Teología la tradición y el sentimiento popular allí por que sirviendo de inspiración al arte sobre salieron nueve tristes teologos con Molina y Suárez a la cabeza con tanta constancia y entereza ni con tan formidable copia de argumentos la luminosidad de María de toca mancha de pecado original. Bien pena. Nadie como ellos defendieron puede asegurarse que no hay teología mariana que con la española mereciera parangonarse, y es que no ha habido pueblo que tan hondamente como el nuestro haya sentido la devoción a María.

Hasta tal punto arraigó en el sentimiento popular la fe en este simpático dogma, que a pesar de repetido con que allá en el siglo XVI eran tratados los religiosos, cuando alguno de estos se atrevió a atacar el sentimiento popular en lo relativo al dogma de la Concepción Inmaculada de María, el público les recibió con hostilidad y hasta en no pocas ocasiones les猛烈地 trató de obligar.

Inmaculada fué creada la Madre de Dios por el pueblo español antes que la Iglesia definiera este dogma y bajo tan simpática adoración fué proclamada patrona de España, que ya antes lo era de nuestra gloriosa infantaría, que hoy celebra con entusiasmo tan hermosa fiesta.

Nuestros célebres tercios precursores de la armada actual de Infantería, autores de gran parte de nuestras glorias, y síntesis del engrandecimiento de España, se encontraban sitiados en Borneo por la escuadra holandesa, que después de romper los diques del Escorial se lanzó por los valles anegados poniéndoles en grave aprieto. Acudieron entonces aquellos valerosos campeones de la fe a Dios Nuestro Señor suplicándose por intercesión de la Virgen Inmaculada que les sacara de tan grave aprieto, y mientras hacían excavaciones para guarecerse del temporal, encontraron un cuadro de la Purísima. El hallazgo reputado como milagro infundió nuevo aliento a Tercios desfallecidos por el hambre y rendidos por la fatiga, y aquella alegría se trajo en explosión de entusiasmo cuando al día siguiente aparecieron heladas las aguas que les rodeaban, y prisieron entre los templanos la escuadra holandesa, que fué completamente destruida. Desde entonces la Inmaculada es la Patrona de la gloriosa armada de Infantería autora, y cifra de las más legítimas glorias de nuestra Patria.

Véase pues, con cuanta razón dimos al principio, que la fiesta que hoy celebra la Iglesia nuestra Madre, es una fiesta altamente simpática y genuinamente española.

## Sección Deportiva

### Suscripción

Para los niños alemanes huérfanos de la guerra.

Recibidos en nuestra Administración:

Pesetas

Dona Ramón Zulueta 15

Dona Francisca Zubia 1

Total 16

Se admiten donativos para los niños huérfanos alemanes, en los puntos siguientes:

Secretaría de Cámara y Gobierno, del Palacio Episcopal.

Administración de LA CONSTANCIA, Príncipe 3 principal.

Banco de España en Madrid cuenta corriente D, Teodoro Grabe-Herranz, párroco de la Iglesia Santa Elisabeth en Berlín, Schoneberg (Alemania).

Promete ser un partido de gran interés.

FRANCO

## A nuestros amigos

La Junta electoral del Partido Integrante ruega encarecidamente a los integrantes todos de la provincia, que reserven sus votos, sin comprometerlos con nadie y sin hacer caso a los candidatos, que so pretexto de unión con nuestro partido se acerquen para pedir su voto y su cooperación. Esta Junta electoral a su debido tiempo, y por medio de LA CONSTANCIA, señalará la pauta que nuestros amigos han de seguir en los distintos distritos de Guipúzcoa.

## Gobierno Civil

### LA VIRUELA

El gobernador civil informó ayer a los periodistas que en San Sebastián no se ha registrado ningún caso de viruela.

En los pueblos de Paredes, Alzira, Rentería y Urnieta existen algunos enfermos.

## OCURRIENTES

«El alcalde se mostraba satisfecho.»

Quién fuera él!

Porque los demás, en vez de satisfechos, estaban desasos

Los prisioneros de guerra en Siberia piden la repatriación.

Están frescos los prisioneros en Siberia!

«El señor Bergamin, jocoso.»

Vivir para ver!

Deseo ingresar en penales. Voy a hacer oposiciones.

No hace falta, hazte sindicato.

«En los umbrales de Rusia.»

Pues deténgase usted ahí, porque dentro no parece que se deba pasar bien.

«Esta mañana ha escapado el cáncer.»

Sí, señor, un coro general de degados: pero qué le vamos a hacer...

Un periódico dice: «El lado derecho de la cara es el mejor.»

El mejor para qué?

Será para dar bofetadas... de cuando en cuando.

«La Voz» protesta contra la previa censura, aplicada a «El Socialista» y «España Nueva», por excitar a la rebelión y al atentado personal.

Ya puede alzar el grito, porque «La Voz» no será cida.

Los grandes pedagogos preconizan ahora la llamada «edad del silencio» para calmar el sistema nervioso, después de un gran trabajo y excitación.

«Ya lo sabe el señor La Cierva; el silencio es un sedante.»

El gobernador de Barcelona, habiendo de los extranjeros, ha dicho: «En éstas cosas lo importante es empezar.»

De acuerdo: y cuanto antes, mejor; pero sin dar paz a la mano,

LEA USTED

EL SIGLO FUTURO

## Voz de los Párocos católicos alemanes

## Una limosna por amor de Dios

### A todos los españoles de buen corazón

Hermanos de España en la Fe católica:

Las almas de los niños pobres ante el peligro protestante. El cielo de un párroco católico. Urge ir en socorro de los niños. — Salvar sus almas para la Patria y para la Iglesia de Cristo.

Para evitar más de tanta tragedia, mi obispo deseó que yo construyera un asilo de niños de pecho. Pobre soy, pobre hermo vuelto a ser los alemanes; a tí, Bruno, español o español, que tú vez no sé eres, para que me ayudes a salvar tantos almas inocentes. Por amor a los niños nuestros Redentor se hizo niño él mismo, y su divino Corazón te ruega que me ayudes prometiéndome ser el mismo tu eterno gárdón. Tal la similitud, tal la semejanza. Echa tú una vez la semilla a mí. Héna, si tienes con qué llenarla. Niña de tus ojos. Ilarma-Dios en el Antiguo Testamento por boca del profeta Zaratás, a la nación escogida de los hebreos. Pues han de ser los niños que nacen a la Luz del Nuevo Testamento, menos caros a su Corazón amoroso, que no excluye, como quizás pienses, de su cariño a los que de pecado nacen? Vengan a mí y no se los impida. Y cuenta que muy amablemente conseguimos salvar juntamente con los niños a sus madres, pues viendo a veces al asilo y hablando con las buenas hermanas de la Caridad, venían al camino de la virtud y más fácilmente se mantienen en él. No creas tampoco que de temor de instar a las madres a que hagan sacrificios por sus hijos, que quieren de los derechos que, según la ley les asisten.

Apárate de los huérfanos como un padre, dice el santo Sirach, y en el sermón de la montaña son llamados bienaventurados los misericordiosos, porque ello alcanzarán misericordia. Voy a hablarte, hermano en Jesucristo, de una edad más temprana aún, comenzando por otro ejemplo suministrado por mi práctica de padres de huérfanos. A finales de año, había yo a la calle de una moribunda, joven dama, y casada. Pobre, pero hermosa, iba vestida de la capital a buscar el pan con el trabajo. Allí se casó con un protestante. Mal hecho! exclamó; no debió casarse con él. Cuánta razón tiene! Cuántas perdidas acarrea el matrimonio mixto a nuestra Santa Iglesia en Alemania. No pudiendo impedir que se contrajaran matrimonios mixtos, debíamos a menudo el que a parte católica se conduzca después, como se condujo aquella valerosa mujer, la cual, á de pecho de los parientes protestantes de su marido, consiguió que sus dos hijos fueran bautizados según el rito católico y pudiese educarlos como correspondía. Luego oyó enferma de consumación y viendo venir el instante supremo, imploró á su marido que la prometiese mantener a sus hijos en la fe católica. Aquel se resistió al principio, dando respuestas evasivas. Pero ella insistió diciendo: «Luego que ha muerto, mi marido echará á los niños y los meterá en aulas protestantes ó los llevará al campo, a casa de sus parientes protestantes, y los niños para quienes he vivido trabajando hasta no poder más serán protestantes también». Como la niña de trece años oyese hablar así á la madre gritó á voces: «No, madre,